



# ABSTRAKTE ERSCH EINUNG

House Rock in Wien, Pötzleinsdorf

Caramel architekten zt gmbh, Wien



## OBJEKT

House Rock in Wien,  
Pötzleinsdorf

## ARCHITEKT

Caramel architekten zt gmbh,  
Wien

## FOTOS

Hertha Humaus

Überhalb der Stadt, eingebettet in die südlich sonnigen Wiener Weinberge steht das neuste Caramelprojekt, das im Juni 2021 fertiggestellt wurde: House Rock. Wie ein Adlerhorst erhebt es sich einerseits aus der Kleingartennachbarschaft und ermöglicht den Bewohnern wohl eine der besten Aussichten aus ihrer Badewanne in die umliegenden Hügel des Wienerwaldes. Andererseits schmiegt sich House Rock an den Hang, wobei hier die straßenseitige Verschlossenheit in Kontrast zu dem extrovertierten turmähnlichen Ausguck und der fast kompletten Öffnung in Richtung der westseitigen Terrasse und des Pools steht. Die schneeweiße Fassade aus Corian setzen Caramel bei House Rock augenzwinkernd als Gegensatz zu den teils fröhlich bunt umliegenden Kleingartenhäuschen. Gleichzeitig

wirkt der glatte, weiße Acrylstein wie eine Projektionsfläche für das Schattenspiel der umliegenden Bäume. „Uns freut besonders, dass das Gebäude trotz seiner Präsenz am Ort, sensibel und abstrakt in Erscheinung tritt. So wird am Morgen die straßenseitige Ostfassade zur Projektionsfläche, auf der die benachbarten Bäume ihre Schatten werfen. Am Abend löst sich das gestapelte Bauvolumen durch die beleuchteten Fugen geradezu auf“, erläutern die Architekten.

## ARCHITEKTONISCHES KONZEPT

Um möglichst viel nutzbare und von der Straße uneinsehbare Außenbereiche schaffen zu können, haben die Architekten das gewünschte Raumprogramm aufgestapelt und die straßenseitige Fassade bis auf einen schmalen



Schlitz unter der Decke über dem Erdgeschoss geschlossen. Das Untergeschoss ist als Sockel interpretiert, mit einer großzügigen erdgeschossigen Verglasung als Fuge und ein „schwebender“ Quader als Dachgeschoss. Die Herausforderungen lagen im Besonderen darin, das Abstrakte des gestapelten Volumens des Vorentwurfes in Ausführungsdetails zu übersetzen. Dabei war den Architekten die Ausbildung der Attiken, Ecken und Untersichten besonders wichtig.

Die Attika wurde nicht, wie bei den meisten Einfamilienhäusern verblecht, sondern auch aus dem Fassadenmaterial Corian gefertigt. Die Corianplatten der Attiken sind an der Kante, auf der Unterseite mit einer Nut versehen, die Fassadenplatten haben einen Falz. Somit entstehen dichte, präzise Ecken, ohne Überstände. Sämtliche Fassadendetails entsprechen eher dem Möbel- als dem Hochbau.

#### HOCHWERTIGE MATERIALIEN

Im Untergeschoss gibt es neben der Doppelgarage, einen Technik- und Hauswirtschaftsraum, eine Sauna mit Fitnessbereich, Bad und WC. Das gesamte Erdgeschoss ist ein Raum für Wohnen, Kochen und Essen mit einer ein-

gestellten Sanitär und Garderobenbox. Bei der Wahl der Oberflächen und Materialien war es den Architekten und dem Bauherrn wichtig, dass es pure, echte Materialien sind, wie Stein, Terrazzo, Beton, Holz. Gleiches gilt für das Obergeschoss mit Ankleideraum, Schlafzimmer, Arbeits- und Fernsehraum. Der besondere Ort ist das Dachgeschoss: Dort gibt es nur eine Dusche und eine Badewanne, sonst nichts. Der Raum bietet einen großartigen Ausblick über Wien, dabei vermittelt der Ort eine Geborgenheit, wie in einem Baumhaus.

#### EIN- UND AUSBLICKE

Das House Rock ist von einer parkähnlichen Außenanlage umgeben und der Blick aus den oberen Stockwerken streift über die Weinberge und die wunderbare Landschaft. Um die Umgebung ins Haus zu holen, präsentiert sich das Haus mit einer offenbaren Sky Frame Glasfassade von zwölf Meter Länge. Für den Einbau der Schiebeanlagen war die fuchs glas-technik.at GmbH verantwortlich – mit über 15 Jahren Österreichs längster Vertriebspartner für das Produkt Sky-Frame, dabei wurden mehr als 200 Projekte erfolgreich umgesetzt. Zudem realisierte das Unternehmen aus St. Valentin auch die gesamten Verglasungen im

#### U.A. BETEILIGTE FIRMEN

fuchs glas-technik.at GmbH  
A-4300 St. Valentin

Herak GmbH  
A-1020 Wien

POLYTHERM G.m.b.H.  
A-4675 Weibers





Innenbereich, die Glasbrüstungen sowie die vorgehängte CORIAN Fassade. Hier vereinen sich Form und Funktion zu einer fantastischen Fassadenlösung. Das Material wurde optisch fugenlos verarbeitet – es kann geschliffen und gereinigt werden und so in den ursprünglichen Zustand zurückversetzt werden.

#### EVERYTIME A NEW CHALLENGE

Für jedes Projekt neu – das ist die Devise von Caramel architekten. Das Büro setzt auf die erfolgreiche Teilnahme an internationalen Wettbewerben – daraus resultieren auch die jüngsten Bauaufträge. Neben der Umsetzung der Großprojekte Science Park Linz, Mar-

der herak  
elektrotechnik  
gmbh

1+d

die herak

1+d

tech det

+43 | 892 28 24  
office@herak.at

www.herak.at



tin-Behaim Gymnasium Nürnberg und GIZ Campus Frankfurt/Eschborn widmet sich das Trio Designstudien und innovativen Einfamilienhausprojekten. Idealismus und Erfindergeist stehen dabei ganz oben. Vortragsreihen, Lehrveranstaltungen und Kunstprojekte wie der Beitrag für den österreichischen Pavillon bei der Architekturbiennale 2016 in Venedig sind für Caramel das Salz in der Suppe des Architekturalltags.

Aktuell arbeiten die Architekten neben den bereits genannten Großprojekten auch an zwei Wohnbauten in Linz, an drei Einfamilienhäusern und an einem Wettbewerb. ■



TRANSPARENTE LÖSUNG. KLARES DESIGN.

 **glas-technik.at**

A-4300 St. Valentin | T +43 (7435) 58 8 80-0 | [info@glas-technik.at](mailto:info@glas-technik.at)